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而后续侦查工作还在继续。
抓获了该团伙主要成员之后，指挥部

进行了梳理和分析，认定该团伙内外勾
结，盗窃案值巨大，很有可能有其他犯罪
活动，应予以深挖细查，扩大战果。

6名嫌疑人被羁押在看守所，各怀鬼
胎。沈某经过看守所里难兄难弟的“洗
礼”，在第一次提审之际，就全部翻供，拒
不承认违法犯罪事实。其他嫌疑人的态
度也都很消极，深知自己罪行重大，谁也
不愿罪上加罪。

人们在做事的时候，很多时候利用逆
向思维往往能取得意想不到的效果。与
违法犯罪嫌疑人打过无数交道的侦查员
们也深谙此道，斗智斗勇，也要斗狠斗强，
这叫作知难而进，先啃硬骨头，收到势如
破竹的效果。既然沈某翻供，那就从他这
块硬骨头下手，侦查员们利用家属和律
师，分别做工作，在提审的时候，巧妙运用
心理战，逐步消除了沈某的抵触情绪。沈
某最终交代，在10月17日这次作案之前，
还有两次盗窃行为。证据链是办案的关
键，提审工作紧锣密鼓，攻克了沈某，其他
嫌疑人心理防线立即土崩瓦解，当初的同
盟也宣告分崩离析，出现了一百八十度的
转机，这几个人从先前的消极对抗，到急
于立功，可谓竹筒倒豆子，争先恐后。经
过调查核实，9 月 24 日，徐某、沈某、郭某

和刘某（在逃）进入厂区盗窃产品后到巩
义回郭镇销赃，得赃款20余万元；10月12
日，徐某、郭某、沈某、孙某（11月2日被抓
获），以同样手段销往回郭镇，得赃款 40
余万元。专案组还在继续侦查和抓捕销
赃人员，追缴赃物。

案件顺利侦破了。这起案件一开始
在中心现场线索灭失、厂区监控被人为调
整方向和非法关机造成空当的情况下，给
案件侦破工作带来了极大困难，虽然有众
多谜团和推测，却无法从证据方面给予合
理解释；厂区监控中被徐某非法关机“偷
走”的 26 分钟时间，掩盖了所有关键证
据，案件险些成为悬案；徐某虽有嫌疑，但
证据不足，一旦贸然动手，徐某拒不承认，
势必陷入尴尬境地，而且稍有拖延，就给
了团伙其他人员转移赃款和逃跑的机
会。而这一切不利因素，因为涧西视频监
控中心监控员的巡屏，捕捉到了关键的一
幕，才使案件侦破工作有了重大转机，若
非这名监控员认真负责，在凌晨最容易麻
痹大意的时候去主动巡屏，就无法找出徐
某的嫌疑证据；审讯工作也是关键，两小
时的较量，攻克徐某心理防线，得知其同
伙人员信息，为抓捕团伙成员赢得了宝贵
的时间，智钓郭某、追捕沈某，得益于审讯
的成功；还是监控录像，在高速路口，录下
了车辆牌照，按图索骥沿线追踪，方能抓

获付某夫妇，所有证据链条才得以形成，
中间哪一个环节出现问题，都无法成功做
到案破人获，这一侦破过程，环环相扣，步
步为营，指挥部发出的每一个指令都经过
反复的讨论，各种因素和细节考虑全面，
抓捕嫌疑人都有数套方案，领导和骨干亲
自上阵，才确保了万无一失，获得完胜！
据侦查员们介绍，这起案件斗的是心智，
拼的是细致，考的是素质，靠的是坚持，如
同博弈，通盘考虑；如履薄冰，不能有失。
否则，就会像多米诺骨牌一样，使案件侦
破工作搁浅。在办案过程中，侦查员们像
上了发条的时钟一样，一刻不停，一刻也
不懈怠。侦查员睢毅，孩子才几个月大，
他连续工作，连给爱人打个电话的工夫都
没有；中队长张沁兵，审讯、抓捕等重要工
作中少不了他的身影，连打盹的时间都没
有；55岁的老民警刘继臣，跟随大家追堵
嫌疑人，老当益壮，毫不退缩；中队长曹
岩和孔繁平，患重感冒，在抓捕嫌疑人和
查高速路口监控途中，连下车买药都顾不
上……大家都是一门心思，跟时间赛跑，
抢先机、占主动，争取早日案破人获。

而这起案件也暴露出企业内部安全
防范方面的一些漏洞。首先，该厂产品及
其原料价高易销，厂区内部和各车间的产
品和原料多数在车间内外随意堆放，没有
足够仓库可以入库存放，有可乘之机；其

次，车间内没有安排夜间值班和巡逻人
员，嫌疑人进入厂区无人盘问，如入无人
之境；再次，监控设施设置不科学，给人为
非法操作可乘之机，检查维护不到位，无
法起到应有的防范作用；最后，个别门岗
夜间单人值守，容易形成内外勾结，门卫
徐某即是“内鬼”……企业内部防范意识
不强，防范措施不到位，存在一系列治安
隐患。这些隐患，长春路派出所“10·17”
案件指挥部在侦破过程中都已经向企业
负责人和保卫部门严正提出了整改意见，
希望企业能够严格落实《企业事业单位内
部治安保卫工作条例》，加强内部安全保
卫工作，避免发生类似案件，影响企业正
常的生产经营秩序。该厂负责人诚恳接
受了长春路派出所的意见和建议，表示将
引以为戒，切实做好内部安全防范工作，
堵塞漏洞，避免发生案件造成经济损失。

此案是近年来辖区发生的案值最大
的一起盗窃案件，企业因此遭受了巨大经
济损失，企业形象和声誉也受到了影响。
案件发生后，市公安局领导高度关注，副
市长、市委政法委书记、公安局局长沈庆
怀，市局领导李红江、李亚凡等多次致电
询问案件进展情况，并对侦破工作提出具
体要求。

这起特大案件的快速成功侦破，是长
春路派出所打防刑事犯罪百日攻坚战的

一场漂亮仗，体现了长春路派出所领导班
子精诚团结、高效运转的团队精神和全体
参战民警过硬的业务素质，是长春路派出
所深度运用“整体作战法”的典型案例。
一是指挥部领导指挥有方，从案发现场的
勘查、调查和走访，到缜密分析、发现端
倪，从制订抓捕方案到具体指挥民警抓捕
嫌疑人等各个环节，综合分析、细心研究，
各种细节考虑周全，确保稳扎稳打无遗
漏，规范执法无过错，促进了案件侦破工
作的顺利进行；二是派出所重大案件侦破
机制完善健全，并日趋成熟。重大案件侦
破机制启动后，从所领导到中层干部和民
警都能迅速集结，展开大兵团作战，积极
开展调查、走访、排查、突审、抓捕工作，既
有分工又有协作，各项工作紧张有序；三
是所领导亲自上阵，既是指挥员又是战斗
员，各单位中层领导身先士卒，民警各司
其责、工作缜密，不放过任何蛛丝马迹；四
是视频监控中心实战应用发挥了重要作
用；五是后勤保障有力，派出所警务综合
室民警全力做好后勤保障和配合、支援工
作。各单位民警相互配合，协作机制完
善，配合默契，充分彰显了长春路派出所

“整体作战”的强大威力，为重大案件的侦
破工作积累了宝贵的经验。

（全文完）
本报记者 刘爱国 通讯员 李景文

新闻连载 追捕“偷时间”的人
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本报讯（记者 常书香 通讯员 刘晓峰）速度快、
省空间、安全系数高……昨日，市停车办在对市区已建
成投用和正在建设的4家立体停车场再次进行调研后
表示，今后，我市将侧重发展立体停车位，鼓励各企事
业单位和有关开发公司建设公共立体停车场（库），并
给予政策上的优惠和支持。

车辆多，车位少，停车难，已成为我市城市管理中
的难题之一。据市停车办相关统计资料显示，目前，我
市机动车保有量已突破100万辆，每天在市区停放或
活动的车辆约有50万辆，市内每一时段正常停放的车
辆大概有30万辆。

与日益增多的车辆相比，市区拥有的停车位（包括
道路两侧停车位、地下停车场、单位和社区内部停车
位）总数却不到10万个，这意味着我市市区每天约有
20万辆机动车没有按规定停放在停车位上，停车位缺
口问题已十分严峻。

为解决停车难问题，我市市区已建成投用的立体
停车场有3家，分别位于玻璃厂南路耶赐城小区、纱厂
南路通元花园小区以及行署路的国税局家属院。此
外，150医院高层家属院立体停车场正在建设。

与多数小区停车难相比，玻璃厂南路的耶赐城小
区内的道路却鲜有车辆停放，因为两个立体停车场帮
了大忙。负责该小区物业管理的乐易物业公司的工作
人员王憾宇介绍，自从有了立体停车场，车位一下多了
4倍，基本解决了小区停车问题。

在国税局家属院立体停车场，保安演示了停车过
程。他摁下几个按键，载车板上的轿车像“乘电梯”一样
升起，然后平移进车位里，整个停车过程只需1分钟。

150 医院高层家属院五层钢丝绳式立体停车场
框架已经搭起，作为建设方的洛阳中隧工程机械有
限公司技术人员潘龙飞表示，立体停车场最大的优
势就在于其能够充分利用城市空间、节约土地资
源，而且建设成本比传统地下停车场低得多。立体
停车场还有人车勿入光电报警系统、电机抱闸系统
等，安全系数很高。

市停车办相关负责人表示，建设立体停车场是城
市停车管理的必然趋势。目前，市停车办正会同有
关部门在制定对企事业单位和有关开发公司建设公
共立体停车场的优惠措施，对积极投资公共立体停
车场建设的，市停车办和市规划局等将全程跟踪服
务，并在先期审批、投资建设、后期管理等方面提供
全方位的帮助。咨询电话：63900089。

我市鼓励企事业单位
和个人建立体停车场

速度快省空间停车就像“乘电梯”

7月19日，市政府常务会议原则通过了2014年度
城镇居民医保政策调整方案：城镇居民基本医保和大
病保险个人缴费合并，合规合理的自费项目纳入报销
范围，婴儿出生3个月内参保……

从8月1日起，我市2014年城镇居民医保参保缴
费工作已经开始。为帮助广大网友和市民更加清晰地
了解医保新政策，洛阳网特邀请市社会保险事业管理
局副局长马志荣、居民医保科工作人员杨科于今日16
时做客《22楼会客厅》，解读城镇居民医保政策新规，
解答网友疑问。

如果您有疑惑未解或有问题想反映，请登录洛阳
网视频频道“22楼会客厅社保局相关负责人详解城镇
居民医保新规”直播页面地址（http://videos.lyd.
com.cn/system/2013/08/28/010271847.shtml），直
接在页面下方评论或提交问题，还可通过新浪微博、腾
讯微博@洛阳网鸽子，与嘉宾互动交流。（王晓鸽）

专家做客“22楼会客厅”
详解医保新规

今年54 岁的潘先锋曾入选“中国好
人榜模范人物”、嵩县第二届“感动嵩州十
大年度人物”。

1984 年，时任嵩县木植街乡党委副
书记的潘先锋有一次去村里走访，在北沟
村见到一名50多岁的聋哑妇女，带着智
障儿子住在村外野地的窝棚里。之后，潘
先锋隔三岔五送去米面，供他们母子度
日。

之后的10年多，潘先锋每到一处，都
会为当地的孤寡老人、孤儿提供帮助。

1995 年 3 月的一天，时任嵩县德亭
乡党委书记的他，在该乡汽车站捡到一个
患先天性心脏病的弃婴。潘先锋带这名
婴儿到洛阳、西安等地寻医问药，又用自
家房产证做抵押贷款5万余元，并向亲戚
朋友借了8万多元，为其做了手术。

1997 年，潘先锋因腿疾从乡镇调回
县城工作。他以每年 5000 元的租金租
下纸房乡一家厂子的空闲房间、空地，把
自己帮助过的孤儿、孤老接了过来。最多
的时候，这个院里住了十几口人。从

2009年起，潘先锋也开始在这个大家庭
里居住。

潘先锋每月工资约2000元，但这些
钱对于十几口人的大家庭，显得捉襟见
肘。他给县城里的单位淘化粪池。每
到春节前，各单位总要花钱雇人干这个
活儿，很多人嫌弃不做，潘先锋却很开
心：“能挣2000多块，够娃子们来年的学
费了。”

近30年来，潘先锋先后照顾、收留孤
儿孤老 51 名，为此花去 50 多万元，欠下
10 多万元债务。现在，他正照顾着 6 位
老人和12名孩子。

■人物心声：人不管是贫穷还是残
疾，都不应该被抛弃。以前我是一方的

“父母官”，我有责任照顾百姓；现在我是
一名党员，应该尽绵薄之力帮助他们。

■记者感言：潘先锋的善举发自内
心，他是凭着良心做事。他身上的正能
量，滋润着那些孤儿、孤老，让他们重获新
生、沐浴阳光。
本报记者 王晓丹 实习生 郝盼弟 文/图

潘先锋：淘化粪池给收养的孤儿攒学费

■人物简介
姓名：潘先锋
职业：嵩县病退干部
最幸福的事：每到父

亲节，总能收到被收养孩
子们的祝福短信

最遗憾的事：曾有一
个小孩因为没钱治病而
离开人世

昨日晚饭时分，在孟津县城关镇
孙沟村一户农家厨房内，通过沼气燃
烧的蓝色火苗噌噌往上蹿，铝锅内热
气腾腾，一片香气扑鼻。

该村100多户人家，绝大多数用上
了清洁、环保的沼气。而每每谈起此
事，村民都对一个人赞不绝口——当
地种猪养殖户曹传海。曾是下岗职工
的她，用卖1.4万头猪崽才能赚来的钱
改造沼气，让村民没花一分钱用上了
沼气。

来到孟津县孙沟养殖专业合作
社，记者见到了 52 岁的曹传海。皮肤
白皙，优雅端庄，是她给人留下的第一
印象。

2002年，曹传海下岗。为谋出路，
她四处筹钱，在孟津县孙沟村开办了
一家养猪场。如今，该场已发展为占
地18亩、年出栏7000头种猪的中型养
殖场。

2010 年，孟津县开始创建省级生
态县。听了环保部门工作人员的解
说，曹传海才意识到，养殖场的粪便是
氨氮污染源之一，但可以通过修建沼

气池变废为宝，为村民提供沼气和有
机肥。

她考察发现，造一个像样的沼气
池，需要100多万元，此外还有后续维
护、折旧成本。

100多万元，相当于养殖场两年的
利润。按照每年出栏7000头种猪算，
要卖1.4万头猪崽才能赚回来。

不过，曹传海没有犹豫，她认为，
养殖场要长期经营，就不能计较眼前
得失，让村民利益长期受损。她决定，
不仅要建沼气池，还要让附近村民从
中受益。

沼气池于 2012 年 2 月开建，并于
当年10月完工，投资20多万元的沼气
暗管通到了全村百余户村民家中。村
里人没花一分钱，就和传统的煤球、液
化气罐说“拜拜”，用上了更环保、省钱
和方便的沼气。“在县里所有改造的养
殖场中，这一家改造得最快、最到位，
而且受益群众最多。”孟津县环保局一
名基层工作人员说。

不仅如此，生产沼气的副产品：沼
液和沼渣也被变废为宝，被免费赠送
给当地村民用于施肥。由于养料丰
富，还能减少病虫害，曹传海的沼气和
沼渣成为备受欢迎的抢手货。

去年 10 月，我市拨出专款，用于

奖励在生态农村建设中行动快、效果
好的优秀企业，曹传海获得 10 万元
奖金，她将这笔钱投入沼气池大棚建
设。

记者看到，5 个沼气包上方，崭新
的外围大棚雏形已现。建成以后，利
用大棚的保温效果，使得沼气池在寒
冷的冬天也能生产沼气，实现沼气全

年供应。
“钱可以再赚，但是污染了环境，

损害了别人健康就难以挽回，决不能
富了自己，苦了全村。利于环保，只
要力所能及，花再多钱也值！”曹传海
说。

本报记者 张锐鑫 通讯员 王小
留 刘玉峰 文/图

下岗后创业，创业不忘乡亲。曹传海拿出100多万元建沼气池，
让村民不花钱用上沼气

1.4万头猪崽换来的沼气户户通

曹传海和她出资修建的沼气池


